

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
de la CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA.
1'50 PSETAS AL MES.
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 1'

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administracion
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL
DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.

ANO XXXV. NUM. 9660

MADRID MARTES 2 DE SETIEMBRE DE 1884

HEMEROTECA
MUNICIPAL

OFICINAS: FACTOR, 5

TINKER. ALCALA. 12. S.

BENAVENT

profesor de lengua francesa, autor de NUEVO SISTEMA PRACTICO. Lecciones particulares y en familia.—El día 4 del actual darán principio nuevas clases especiales, a diez pesetas al mes, en su liceo, plaza de Santo Domingo, 12, pral.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES, y para la general militar, dirigida por el comandante de ejército, capitán de estado mayor D. Arturo Echeverría, autor de una obra de matemáticas declarada de texto. Pidanse prospectos.
Desengaño, 22 y 24 piso 1.

HOY HAN COMENZADO LAS CLASES DE 4.ª ENSEÑANZA en el nuevo colegio de San Fernando, Satezas núm. 4, y queda abierta la matrícula para los alumnos de 4.ª, a cuyo efecto llegó ayer su ilustrado director tan conocido en esta corte, D. Gregorio Benitez y Pelaez.

ACADEMIA PREPARATORIA para la General Militar.

Dirigida por el teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Benitez y Parodi, autor, con el coronel D. Ignacio Salinas, de la Aritmética declarada de texto para el ingreso en dicha Academia General. Se admiten alumnos internos y se facilitan reglamentos. Costanilla de los Angeles núm. 8, entresuelos.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 1.º DE SETIEMBRE.

La AGENCIA FABRA ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:
Marsella, 31 (S n).
Durante el día de ayer han fallecido nueve atacados del cólera.

Paris, 1.º
Ayer han fallecido los siguientes atacados del cólera:
En el departamento del Hérault, 8, y en Carcasona, 6.

Paris, 31 (noche).
La Agencia Havas ha recibido un telegrama de Hong-Kong, fechado a las ocho de la mañana de hoy, anunciando que el virey de Canton teme que los franceses ataquen los fuertes de Bogue.

Los empleados de la aduana de Canton han salido todos inmediatamente, porque una proclama oficial pone a precio la cabeza de todos los franceses residentes en la ciudad de Canton.

Bruselas, 31.
Los manifestantes se han puesto en marcha a las dos y media de la tarde de hoy. El tiempo es nublado, pero sin lluvia. El número de manifestantes es imponente. Hay grande entusiasmo. El orden es completo.

Victima de una larga y penosa enfermedad ha fallecido el día 26 del pasado en Saint-Germain en Laye, (poblacion inmediata a Paris) la virtuosa esposa del célebre tenor Enrique Tambrlick, a quien enviamos, así como a su respetable familia, el testimonio de nuestro más sincero pésame.

Leemos en la Publicidad de Cartagena.
En la denuncia de una casa de juego que hicimos en nuestro número del martes, in-

dicándola en un sitio céntrico de la poblacion muchos han creído que nos pudiéramos dirigir al Casino d'Ateneo. No refiriéndose nuestra denuncia a los citados establecimientos por constarnos que en los mismos no se juega a nada que esté prohibido, hacemos esta aclaracion para deshacer tan equivocado juicio.
Debido al infatigable celo que nuestro distinguido amigo D. Jerónimo Flores, delegado del gobierno, demuestra por la escrupulacion completa del juego en esta ciudad, sabemos que nuestra denuncia ha sido tomada en consideracion para los efectos que se desean.

El acreditado profesor de idiomas mister Hughes, vuelve a abrir hoy las clases de inglés, francés y alemán en su favorecida academia de la calle de la Paz, 5, tercero izquierda.

El Sr. D. Adolfo Rodriguez de Navas ha solicitado del ayuntamiento el arrendamiento del arbitrio de consumos ofreciendo 23.000.000 de pesetas ó sea 300.000 más de lo que ahora recauda el municipio.

Confirmando las noticias publicadas anoche por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, respecto de la salud pública y desmintiendo las falsas alarmas para las cuales no hay motivo bastante, dice hoy el Inparcial:

«A Alicante llegó hace algunos días, procedente de Argel, el vapor Buenaventura, buque que, después de cumplir los siete días de cuarentena, desembarcó el pasado.»

Una de las familias que de él formaba parte fué a hospedarse en casa de unos parientes. Hace tres días presentaron en aquella casa cinco casos de carácter sospechoso, con la particularidad de que ninguno de los atacados pertenecía a la familia procedente de Argel.

De los cinco atacados dos fallecieron, uno continúa aún grave y los dos restantes se encuentran hoy fuera de todo peligro.

Fácil es suponer la alarma que este suceso produjo en Alicante; mucho mayor desde que las autoridades, obedeciendo a las instrucciones recibidas de Madrid, no solo procedieron a quemar ropas, sino a aislar las casas contiguas a la en que estaban los enfermos, estableciendo en torno de ellas un cordón compuesto de paisanos y guardia civil.

Las medidas han sido tan rigurosas, que han sido aislados también el médico encargado de la asistencia y los sepultureros que condujeron los dos cadáveres al cementerio.

Con posterioridad, no se habían presentado nuevos casos, siendo de esperar, si se tiene en cuenta que van transcurridos sesenta y tres horas desde las primeras ocurrencias, que el aislamiento ha de surtir efecto.

Se habla también, aunque no con seguridad, de que otra familia procedente del Buenaventura ha llegado a Novelda, y con este motivo han circulado rumores alarmistas sobre la salud de este punto y la próxima poblacion de Elche. El gobierno había pedido informes oficiales, y en virtud de las noticias que reciba procederá con el rigor que tiene determinado.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en La Granja la siguiente carta:

San Ildefonso. 31.

El día de hoy amaneció nublado y bastante fresco, amenazándonos varias veces con la lluvia, la cual no se ha formalizado hasta las seis de la tarde, hora en que precisamente el paseo estaba más concurrido. A dicha hora el chubasco fué repentino y abundante, teniendo toda la concurrencia que retirarse precipitadamente como lo hizo también la banda de música del batallon que ejecutaba las piezas de su repertorio.

«El miércoles tendrá lugar en el coliseo de esta localidad una funcion a beneficio del Sr. Miralles, representada por jóvenes aficionados, pertenecientes a la aristocracia residentes en esta; de esperar que con dicho motivo la asistencia será numerosa y la animacion extraordinaria, lo cual celebraremos de todas veras.»

«Con sentimiento general se ha leído en algun periódico la noticia de que la real familia, continuará fuera de este real sitio hasta el día 10 ó 12; toda la colonia está deseosa de que regresen cuando antes las reales personas; pues verdaderamente con su ausencia, la animacion en esta ha disminuido de un modo tal, que a veces parece estamos en el último y más insignificante pueblo de España. Unicamente alguna que otra expedicion de cazadores, el tiro de Pichon en los días de moda y un par de horas en los jardines, donde se reunen las familias, nos dan a conocer estamos en La Granja; pues el resto del día reina una tranquilidad que entristece y aburre. Pero en compensacion, a todas horas y por todas partes no se ven más que muchos mendigos que continuamente molestan al transeunte. Seria conveniente a nuestro juicio y se lo rogamos al señor gobernador, que volviese un representante ó delegado del gobernador, algun vigilante de policia, para que con la prudencia y energia necesaria evitase en lo posible estas molestias, así como las fechorias nocturnas de algunos rateros ó graciosos de mal género.»

«Se han recibido con natural desagrado y bastante temor ciertos rumores de que se había presentado el cólera en algun punto de Cataluña; pero noticias oficiales recibidas lo han desmentido completamente, haciendo renacer la tranquilidad general.»

«Se proyectan varios bailes aristocráticos y algunas gitas campestres que tendrán lugar en los primeros días de setiembre. Tendremos a nuestros lectores al corriente de cuanto ocurra.»

Resoluciones del ministerio de la Guerra:
Aprobando la medida adoptada por el capitán general de la isla de Cuba, de que el brigadier D. José Morel y Garcia quede a las órdenes de aquella autoridad.

«Concediendo dos meses de licencia para Archeda al mariscal de campo D. Juan Ibarreta y Ferrer.»

«Nombrando a los comandantes de infantería D. Pejoito Villachas y D. Rafael Blanco primeros jefes: de la caja de recluta de Tuy el primero, y de la de Madrid el segundo.»

«Nombrando segundos jefes: de la caja de recluta de Tuy, al capitán de infantería don Luis Alvarez; de la de Huelva, al de igual empleo, D. Manuel Rodriguez, y de la de

Pamplona, al de la misma clase, D. Francisco Peraltá.

«Aprobando el nombramiento de oficiales para auxiliar los trabajos de las cajas de recluta del distrito de Galicia.»

«Dejando sin efecto el pase de veinte comandantes de infantería a la escuela central de tiro.»

«Concediendo el retiro al comandante de infantería D. Gabriel Dorado.»

«Nombrando capitán de artillería del ejército de Puerto-Rico al que lo es de la Península, D. Ricardo Navarro y Ruiz.»

«Nombrando capitán de artillería del ejército de Filipinas, y concediéndole el empleo personal de comandante, a D. Victor Diaz Marunéz.»

Con gran solemnidad se ha verificado esta mañana la traslacion del cadáver del eminentísimo señor cardenal D. Juan Ignacio Moreno a la estacion de las Delicias.

Salvas de artillería anunciaron a las diez en punto que la fúnebre comitiva se ponía en movimiento.

Abian la marcha una seccion de la guardia civil, una escuadra del regimiento caballería de la Reina y una bateria del 8.º regimiento montado.

Seguian los acorridos en los asilos de beneficencia de esta corte, de los cuales 140 iban sin hachas de cera y 180 con cirios encendidos; una compañía del regimiento de Mallorca con música y bandera; otra del regimiento de León; otra de cada uno de los regimientos de línea números 43 y 53, y dos secciones de cazadores; niños de las Escuelas católicas y del colegio de San Ildefonso; operarios de la imprenta de Cruzada; los estandartes de todas las cofradías, las mangas parroquiales, en número de 21; todo el clero de Madrid; dos frailes capuchinos, y varios seminaristas y seises de la catedral de Toledo.

Inmediatamente despues iba el muy reverendo arzobispo de Santiago de Cuba, revestido de pontifical, presidiendo el elemento eclesiástico del cortejo fúnebre.

En dos filas marchaban a continuacion hermanas de la Caridad, de la Esperanza, carmelitas de la Caridad, hermanitas de los Pobres, de la Providencia y de la Sagrada Familia, y hermanas del Servicio doméstico.

Seguian un correo de S. M. el rey; el magnífico coche-estufa; carreristas y criados de la Real Casa.

Precedian al féretro los familiares con las insignias cardenalescas.

El magnífico ataud de zinc con relieves dorados figurando palomas, iba en la gran carroza de la Funeraria arrastrada por seis caballos.

Detrás marchaba el capitán general de distrito Sr. Ferreros presidiendo el elemento militar de la comitiva, seguido de fuerzas de artillería de a pié con armas a la funerals, bandera plegada y en el asta crespon negro.

Seguian comisiones de todos los cuerpos é institutos del ejército y en pos de ellas comisiones de los centros oficiales, de las corporaciones religiosas, científicas y literarias; el marqués de Bogaraya, al frente de varios concejales del ayuntamiento de esta corte; el

Sr. Rojas con una comision de la diputacion provincial; amigos y deudos del finado.

Las cintas del féretro eran llevadas por los señores conde de Peñaranda de Braconero, obispo auxiliar de Madrid, Fontagud Gargollo, Magaz, Chavarrí (D. Julian Benito) y general Fernandez-Goldín.

Presidían el duelo los señores ministro de Gracia y Justicia; Abella, intendente de la real casa; obispos de Cádiz y Puerto-Victoria; ministro de Fomento, y gobernador civil de Madrid.

En segundo término hemos visto a los señores auditor y secretario de la nunciatura. Cerraban la comitiva fuerzas de caballería.

En la puerta de Atocha se detuvo el fúnebre cortejo para que las tropas desfilaran por delante del féretro, y los invitados al duelo despidieran al cadáver despues de rezado un responso.

Precedidos del clero y de las hermanas de las distintas congregaciones ya citadas, llegaron los restos de su eminencia a la estacion de las Delicias a las doce y veinte, siendo inmediatamente colocado el ataud en un furgon revestido de paños negros, con colgaduras de terciopelo negro y fleco de oro en las puertas de entrada.

El M. R. arzobispo de Santiago de Cuba, asistido de todo el clero y de la capilla música de la catedral de Toledo, entonó un responso por el alma del ilustre finado, oyéndose entretanto el estampido del cañon que hacia las salvas debidas.

El mayordomo del cardenal y dos familiares tomaron asiento en un banquillo entuladentro del fúnebre furgon, acompañando al cadáver.

Dos coches de primera fueron ocupados por los señores arzobispo de Santiago de Cuba, obispo auxiliar de Madrid, obispo de Cádiz, D. José Moreno, representante de la familia; comision del cabildo, D. Francisco Herrero, dignidad de Valladolid; D. José Mendez, pintor diocesano; D. Mariano Comas, párroco de San Justo; D. José Jove, director del colegio de la Concepcion Jeronima, doctor de Toledo, D. Benigno Cafranga, D. Hilario Abad, arquitecto Sr. Repullés, señor administrador diocesano, señor rector del seminario de Toledo, comisiones de párrocos de Madrid, del seminario conciliar y del colegio de Infantes, organizado por su eminencia; capilla música, familias de los prelados, criados del palacio arzobispal y otras personas hasta el número de 43, que forman el acompañamiento hasta Toledo.

A las 12:40 salió el tren de Madrid. Lleva una marcha moderada, y a fin de que puedan rezarse responso en las estaciones del tránsito, parará en cada una de ellas tres minutos.
El tren habrá llegado a Toledo a las 2:45 de esta tarde.

El señor conde de la Cañada, designado para llevar una de las cintas, no ha podido efectuarlo por sentirse indispuesto.

Hemos oido que el nuncio de Su Santidad no había concurrido a fin de evitar una cuestion de etiqueta.

La concurrencia en las calles y en los alrededores de la estacion ha sido muy numerosa.

dadero cariño, y alzó a la jóven, haciéndola sentar en una silla.
«Ves tú, mi Julio,» dijo Mazagran limpiándose las lágrimas, «te amo, y mucho! Despues de lo que ha pasado, no quise presentarme a tí, porque te suponía rico y feliz, y no queria que dijese obraba por interés; pero hoy que estás en Clichy, aquí me tienes!»
«¡Gracias!» dijo Julio con un suspiro.
«Olvídemos el pasado, mi Julio. Yo no he tenido la culpa. Soy como el buen Dios me ha hecho, ligera, loca, aturdida... ¡y me parece que jamás cambiaré!... Pebo hablemos de lo principal. ¿Por cuánto estás aquí?»
«¡Por setecientos veinticinco mil francos!»
La enormidad de la suma pareció asustar a Mazagran, que amenazando al aire con el puño, exclamó con energia:
«¡Canalla!»
«¿De quién hablas?»
«¡Eh! ¿de ese bandido!»
«¡Salomon!»
«No conozco a Salomon.»
«Entonces...»
«¡Hablo de Jorge! ¿de tu granuja de amigo!»
«¿De Jorge de Entragues!» murmuró Julio.
«¿Pues qué, no lo sabías?»
«¿Qué es lo que he de saber?» exclamó el jóven, a quien las palabras de Mazagran hacian presumir que la verdad iba a aparecer al fin entre las tinieblas que lo rodeaban.
«¿Cómo!... ¿No comprendes que es Jorge quien te ha hecho meter en chirrona, y que te ha preparado el golpe desde el día en que te ha hecho entablar relaciones conmigo?»
«¿Qué dices?» exclamó Nodemes, que marchaba de sorpresa en sorpresa. «¿Jorge te conocia?»
«¿Desde hace mucho tiempo!»
«¿Es posible?»
«Y tan posible, que me hizo mudar de la calle nueva de San Jorge, en donde vivía, para instalarme en la plaza Ventadour, en donde me hizo tomar el nombre de madama viuda Lambertini, pocos días antes de irte a buscar a Normandia.»
«¡Oh, Dios mio!... ¡Dios mio!»
«Yo me presté a todo, porque no veía nada malo en ello. Me figuraba, como él me lo había dicho, que era un asunto político; y además, como no me disgustaste... ¡Parece que ese pilla de Jorge se había propuesto explotarte, y que para hacerte firmar esas letras de cambio, se aprovechó de una noche en que tú y yo habíamos empinado el codo de lo lindo!»
A medida que Mazagran hablaba, la luz se hacia en los confusos recuerdos de Julio, y la escena de la embriaguez, la apuesta hecha con Entragues, la firma puesta en las supuestas invitaciones, se dibujaban más y más distintas entre las brumas del pasado.
«Pero, ¿de quién tenéis todos esos detalles?» preguntó. «¿Quién os ha dicho que yo estaba en Clichy?»
«El conde Abel.»
«¿El conde Abel!» repitió Julio.
«Sí, un amigo de Jorge... y fijo, que nada me ocultó.»
Julio adivinó, y no insistió más.
«¡Ah! ¡y no es eso solo lo que me espantó!»
«Continúa la jóven»

«¿Hay más aun?»
«¡Entragues es un ladrón!»
«¡Un ladrón!»
«¡Sí! Ha robado un sello que pertenecía a una dama que vive en el principal de mi casa, y se llama Perdita. Se lo reclamaron; contestó que no lo había visto, y, sin embargo, lo tenía, porque lo confió al conde Abel, a quien se lo quitó yo, devolviéndoselo a su dueña, a mi vecina.»
Y hasta se sospecha con fundamento que ha sido Jorge quien hizo robar a esa pobre mujer y la tuvo encerrada en una casa en Vincennes, en donde casi se muere de pena. Pero paciencia, todo esto se explicará algun día.
Julio, no estando enterado de los acontecimientos de la desaparicion de Perdita, no comprendió nada de cuanto dijo Mazagran; solo adivinó alguna nueva infamia de su pérfido amigo, y murmuró:
«¿Y qué hacer ahora?»
«¿Qué hacer! Salir de aquí lo más pronto posible.»
«¡Si; pero cómo? ¿Podré, sin vender mis propiedades, hallar la inmensa suma que necesito para verme libre?»
«Despues que te han robado, habias de pagar!»
«¿Yo tengo otra idea mejor?»
«¿Cuál?»
«¡Es preciso salir de aquí sin tambor ni trompeta!... ¡Es preciso escapar!»
«¡Escaparme!» exclamó Julio. «¿Y cómo? ¡Es de todo punto imposible, hija mia!»
«Demasiado sabes que la palabra imposible no está en mi diccionario. No perdamos tiempo en discutir. Déjame hacer; solo te pido una cosa.»
«¿Y es?»
«Que de aquí a mañana no te dejes ver de nadie.»
«Si no es más que eso, concedido. ¿Y luego?»
«Nada. Mañana quedarás libre. ¡Ahora, adios! Los dos jóvenes cambiaron un cariñoso abrazo, y Mazagran huyó viva, ligera y contentísima. Esplicaremos las bases en que descansaba el plan de Mazagran y cómo debía conseguir, segun ella, libertar a Julio, si no definitiva, al menos provisionalmente.
La jóven no se desdefiaba de entrar de tiempo en tiempo en la porteria y pasar allí media hora charlando y oyendo cuentos de vecindad.
Semejante manera de obrar y algunas piezas de cinco francos dejadas de cuando en cuando, habían establecido las mejores relaciones entre la loretta y la familia del portero.
Este tenía un hijo, obrero ebanista, guapo mozo de veintitres años, que profesaba gran amistad a Mazagran.
A este jóven, tan moreno como rubio era Julio, había destinado la loca Adela un papel en la pieza que meditaba.
Lo espero a la salida del taller, y que quieras que no quieras, lo llevo al Palais Royal, a casa de Giovanni, el hábil peluquero de los teatros de Paris.
Giovanni era el proveedor de Mazagran en el Carnaval para las pelucas de postillon y debardeur y el que la arreglaba el peinado en las grandes ocasiones, de modo que entraba allí como en su casa.
El peluquero escogió en su coleccion una peluca que imitaba maravillosamente los cabellos ne-

Y el jóven, arrebatado por su creciente furor, sacó del cajon de su mesa de noche una pistola, que amarrolló.
«¡Socorro! ¡A mi, señor comisario! ¡que me asesinan!»
«¡Te callarás, bandido!» dijo Nodemes, «¡te callarás!»
Pero ya la cámara se había llenado de gente: cuatro agentes se precipitaron sobre el vizconde, le arrancaron el arma, le arrojaron sobre el lecho y le sujetaron a pesar de sus gritos y su resistencia.
Al mismo tiempo un hombre de cierta edad y de exterior respetable, ceñida la cintura con su faja tricolor, se acercó a Julio, diciéndole:
«¿Qué pasa aquí? ¿Por qué nos obligais a emplear la fuerza?»
«¡El comisario! ¡quiero que venga el comisario!» repeta Julio debatiéndose cada vez más.
«El comisario soy yo, caballero.»
«¿De veras?» preguntó Julio.
«¡Esa duda es injuriosa!» repuso el funcionario en tono digno.
«Entonces,» dijo el jóven, «ordenad que me dejen libre y me explicaré con vos.»
«¡Dejad a ese caballero!» dijo el comisario.
«Es que...» observó Enserin que aun no había vuelto de su espanto.
«¡Os digo que lo solteis!»
Los agentes obedecieron.
Julio se levantó. Estaba pálido, descompuesto y sus ojos inyectados en sangre a consecuencia de sus esfuerzos violentos y desesperados.
«¿Decis que sois el comisario, caballero?»
«Sí, señor.»
«Entonces, tened la bondad de explicarme cómo es que sancionais con vuestra presencia una violacion de domicilio y los indignos tratamientos que estos hombres me han hecho sufrir.»
«Aunque vuestra cuestion sea puesta de una manera que no me parece conveniente,» respondió el magistrado, «quiero tomar en consideracion lo penoso de vuestra situacion, y deciros que yo no sanciono con mi presencia una violacion de domicilio, sino un acto legal.»
«¡Un acto legal!» repitió Julio estupefacto.
«Sin duda.»
«Entonces, ¿quién es este hombre?»
Y M. Nodemes señaló a Enserin.
«¡Oficial guardia de comercio!» respondió este último.
«¿Y qué es lo que me quiere?» añadió Julio.
«¡Vaya una pregunta rara!»
«¡No os preguntó a vos!» dijo Julio en tono despreciativo.
«Viene,» contestó el comisario, «a reclamar de vos una suma importante en virtud de sentencia del tribunal, y para cuya ejecucion ha reclamado mi asistencia, que no he podido negar, aunque estos actos me repugnan soberanamente.»
«Pues bien, señor comisario, si ese hombre, en lugar de entrar en mi cuarto con una grosera incalificable, me hubiera dicho sencillamente de lo que se trataba, nos habriamos evitado esta ridícula escena.» Yo creía que esa cantidad había sido pagada hace ocho días, pero no siendo así, ahora mismo se la entregaré.»
«¿Cómo? ¿Vais a pagar?»
«En este mismo instante.»
Enserin pareció sorprenderse.

Julio, que había recibido fondos de su banquero, abrió el secreter, tomó de uno de los cajones veinticinco billetes de a mil francos y los presentó al guarda de comercio.
«Este último los tomó con la punta de los dedos les dió mil vueltas, los contó y dijo:
«¿Y que es esto?»
«¡Ya lo veis!» exclamó el vizconde que sentía renacer su cólera.
«¿Sin duda esto lo dais de propina para los muchachos?»
«Señor comisario, ¿no ois a este hombre?» dijo Nodemes dirigiéndose al funcionario.
«¿No es esa la cantidad que venis a cobrar?» preguntó el comisario al guarda de comercio?
«No, señor comisario.»
«¿De cuánto se trata, pues?»
«Una bagatela.»
«Decid.»
«Mi comisario, vengo a ejecutar por la cantidad de setecientos veinticinco mil francos, costas y gastos.»
«¡Setecientos veinticinco mil francos!» repitió Julio, dejándose caer en un sillón como si hubiera recibido un mazazo en la cabeza.
«¿No lo sabiais?» le preguntó el comisario.
«¡Eso no puede ser verdad!» exclamó el vizconde. «¿No lo creais! ¿ese hombre miente, ó es un loco!»
El comisario se volvió hacia el guarda como para interrogarle.
«Mi comisario, aquí están mis títulos,» dijo Enserin presentando el expediente; examinados.
El comisario así lo hizo; sumó el total de las letras, y dijo:
«¡Es exacto!»
«¡Exacto!» repitió Julio, pálido de emociion y conteniendo su furor; «¡decis que es exacto cuando yo juro que es falso! cuando digo por mi palabra de honor que no debo más que veinte mil francos!»
«Es posible, pero vos habeis suscrito valores por una cantidad muchísimo mayor.»
«¿No es verdad?»
«No reconocis vuestra firma?»
Y el comisario presentó las letras al vizconde. Nodemes examinó las letras, su rostro se descompuso más y más, y murmuró:
«¡Mi firma! ¡mi firma!»
«Pues bien, ¿qué decis?» preguntó el comisario.
«Si... es mi firma... y sin embargo, no he firmado esto!»
«¿Acusarais a alguno de falsificacion?»
«No sé... pero... yo no he firmado esto!»
«Todo esto son disculpas, señor comisario,» repuso el agente; «este caballero sabe perfectamente a qué atenerse y conoce la existencia de los títulos, puesto que hace ocho días ha presentado oposicion al juicio, oposicion que no ha ratificado en tiempo y forma legal; vedla aquí.»
Esta prueba pareció convincente al comisario, y dió orden para que continuase la diligencia ejecutiva.
«Vamos, seguidme, caballero,» dijo el guarda de comercio poniendo una mano en el hombro del vizconde.
Este último se estremeció como al contacto de un animal venenoso, y preguntó

De uno de nuestros corresponsales recibimos la siguiente carta dándonos cuenta de la visita de SS. MM. a los baños de la Toja: Cambados, 27.

SS. MM. dispusieron de repente una excursión a los baños de la Toja, cuyas aguas termales tan benéficos resultados producen a la salud.

Como una chispa eléctrica corrió por todo el pueblo la noticia de que se encontraban a la vista los augustos viajeros, y a la salida del bote ya estaba todo el muelle lleno de gente ávida de conocer al jefe supremo de la nación.

Una salva de vivas despidió a SS. MM. que atravesaron la pequeña distancia que hay entre Cambados y los baños de la Toja, en cuyo muelle se apiñaba la multitud de bañistas, que al ver un vaporcito sospecharon si serían SS. MM., y al aproximarse y reconocerles prorumpieron en vivas aclamaciones.

Al pie del muelle estaba ya el director de los baños Sr. Millán, el que acompañó y enteró minuciosamente a SS. MM. de las virtudes de las aguas, de las mejoras practicadas en el establecimiento y de lo mucho que falta que hacer en bien de la humanidad doliente.

Vieron el establecimiento, las casas de baños, los manantiales, probaron las aguas y salieron sumamente complacidos de la isla.

Nuevamente instalados en el bote, fueron saludados tres veces por la bandera del establecimiento y por nutridos vivas de los moradores de la isla.

Al salir, la primera intención fué volver a Cambados, pero al llegar al canal por donde habían de ir para este punto ó para Villajuan, se dió orden al práctico para que siguiera directamente por mar a la perla escondida en la ría de Arosa, en donde hoy tienen su accidental morada. El muelle improvisado estaba elegantemente adornado por millares de faroles que le daban un aspecto encantador. Una gran farola colocada en un bote hacia como de faro é innumerables voladores poblaron el espacio. La escalinata fué iluminada con hachones, y entre ellos fueron conducidos SS. MM. y acompañamiento a la mesa, en donde se les tenía preparada una magnífica comida.

Los moradores de este país recordarán la rápida visita de SS. MM., con sentimiento por no poderles retener más tiempo entre ellos. -Ordujuela.

Se encuentran muy adelantados los trabajos del ramal del ferrocarril de Córdoba a Ecija, estando ya construida la estación del empalme con el nombre de Valchillon en el cortijo llamado Carnicena.

La sección de la Carlota a Ecija, se pondrá en explotación para fines de noviembre próximo y dentro de un año podrá estar terminado todo el ramal poniendo a Córdoba y varios de sus pueblos en comunicación con Ecija, Marchena y otros importantes de la provincia de Sevilla.

Hoy recibimos, a primera hora de la tarde, el siguiente telegrama de nuestro servicio particular, relativo al viaje de SS. MM.: Montreal 1.º (112 m.).

A las últimas horas de la tarde de ayer ha reinado aquí gran animación. En el parque del Castillo se han celebrado bailes populares.

A la hora preñada se verificó la comida regia. El rey tenía a su derecha a la marquesa del Pazo de la Merced y a la izquierda a la duquesa de Medina de las Torres.

A la derecha de la reina se sentaba el señor Elduayen, y a la izquierda el ministro de Marina, Sr. Antequera.

Los demás asientos estaban ocupados por las señoras condesa de Oñate y marquesa de Mochales, y los señores capitán general de Galicia, gobernador civil de la provincia, general Echagüe, conde de Sevilla y jefe

de mandan los buques de la escuadra. El número total de cubiertos era de 24.

Aparte había otra mesa presidida por el marqués de Mochales y hermano, y a la que asistían el comandante de marina, el del cañonero Alejandro Castro, Echagüe, hijo, capellán de la casa, Sr. Plaza, D. Javier Sartero, el oficial de telégrafos, Sr. Montaos, y otras varias personas.

El golpe de vista de la mesa regia era sorprendente, ostentando profusión de preciosas flores. El menú esquisito y espléndido.

Después de la comida, los régios comensales pasaron a tomar café a otro salón y se improvisó un baile.

El rey bailó el rigodon de honor con la marquesa del Pazo de la Merced y la reina con el marqués de Mochales.

A las once y veinte minutos de la noche se retiraron SS. MM., siendo despedidos por la amable dueña de la casa y su hija.

Diéronse entusiastas vivas a los reyes, oyéndose entre ellos muchos «al pacificador de España», a la reina y a la princesa de Asturias, al embarcarse los augustos viajeros en el cañonero Paz para ir a reunirse con la escuadra, que seguirá el rumbo a Gijón.

El rey se halla en perfectísimo estado de salud y muy satisfecho del cariñoso recibimiento que le han hecho las provincias gallegas. -Mencheta.

De nuestro corresponsal en Lérida recibimos hoy la siguiente carta: Lérida, 31.

La salud es aquí completamente satisfactoria. -Ayer se reunió la junta local de salubridad pública. Por fortuna renace la tranquilidad. En Artesa de Segre sin novedad durante las últimas setenta y dos horas. En Balaguer, Belmonte y otros pueblos, se han presentado algunos casos de cólico maligno, sin que hasta ahora revistan marcado carácter epidémico. Sin embargo, se procede con actividad al saneamiento de las casas.

El delegado facultativo Sr. Ubeda ha visitado detenidamente a todos los enfermos de Artesa, y opina que podrán cortarse los progresos del mal, dominando en la mayoría el estado adinámico característico de las fiebres tifoideas con tendencia a la forma periódica.

Para conmemorar el cuarto centenario del descubrimiento de América, el gobierno de Méjico ha acordado celebrar una exposición universal, que deberá inaugurarse el 12 de octubre de 1892.

Una horrible tormenta se desencadenó el viernes último en Palma de Mallorca. Serían las doce y media cuando, precedidos de grandes truenos, cayeron algunas gotas mezcladas de granizo, acompañadas de un fuerte huracán, que causó muchos desperfectos.

El agua fué tomando tales proporciones, que a la media hora eran muchas las casas de la parte baja de la capital que se vieron inundadas.

Después que descargó el primer chaparrón viéronse en los paseos públicos multitud de ramas de los árboles que el viento había desgajado, montones de arena y grava que las aguas habían arrastrado; y se supo que había muchos cristales rotos por el pedrisco y que algunos palomares habían volado, y la misma suerte habían corrido algunas tejas.

Igualmente se supo que en la bahía habían volcado dos embarcaciones pequeñas y un laúd, a las que prestaron auxilio muchos bravos marinos, y en particular los del cañonero Alsedo y una escampavía, salvando a todos los tripulantes.

A las doce de la noche se repitió la tormenta con más furia que por la tarde. Consecuencia de estos aguaceros, en el arrabal de Santa Catalina se inundaron unas veinte casas, y fué preciso que los serenos y bomberos, con el ayudante de arquitecto municipal, acudiesen a prestar auxilio, muy particularmente en las calles de San Magin, Rayo, Anibal y Barrera, donde aun esta mañana se estaba trabajando con ahínco y don-

de fué preciso sacar los habitantes por las aberturas superiores.

En la calle de la Pólvara se ha hundido una escalera exterior que facilitaba la subida a la habitación a que está adosada.

En la capital se ha repetido la inundación de muchas de las casas de la parte baja, viéndose los ribazos de grava, arena y tierras que las corrientes han dejado en muchos puntos.

No se sabe haya ocurrido desgracia alguna personal. Hoy recibimos el correo de Cuba y con él la siguiente carta de nuestro corresponsal: Habana, 15 agosto.

A pesar de ser por lo general mis correspondencias esencialmente de noticias, hay circunstancias en que es necesario apartarse alguna vez de la marcha ordinaria y dar diferente forma a algunas de ellas, para los buenos españoles no hay nada, y mucho más para los que estamos separados de ella por bastantes centenares de leguas.

Dos cuestiones graves se han presentado siempre a todos los gobernantes. La de orden público y la de Hacienda: dos cuestiones que, separada la una de la otra, van sin embargo, tan unidas, que cualquiera de las dos que falle, equilibrio social se rompe y el desorden y el el desbarajuste se entronizan en breve.

Que nuestro paternal gobierno ha hecho y está haciendo titánicos esfuerzos por salvar a ambas, es incuestionable, y desconocerlo y negar al ministerio actual esas honrosas circunstancias sería el colmo de la injusticia.

Los que tratan de crear dificultades al gobierno no comprenden el mal gravísimo que hacen a estas provincias, que hoy más que nunca necesitan el apoyo incondicional de todos los hombres de buena fé y de todas procedencias políticas. Sin esto, las provincias ultramarinas arrastrarán una vida lánguida y concluirán de un modo desastroso.

Una prueba inequívoca de lo mucho que nuestro gobierno se interesa por el bienestar de este pedazo de tierra española, es el haber depositado su confianza en el ilustre defensor de Bilbao, que con su ilustración, honradez y sábia política ha hecho que el orden público esté asegurado; que el bandolerismo haya desaparecido; que los laborantes de Cayo Hueso se escondan avergonzados, y que los que ayer eran irreconciliables enemigos de España, hoy hayan dejado de serlo. En una palabra: hoy en la isla de Cuba, podemos decirlo muy alto, se disfruta de un modo desastroso. Esto respecto al orden público.

Podemos decir lo mismo respecto a nuestra desgraciada hacienda? Si no fuera por herir susceptibilidades, asegurarse podría que desde hace tiempo este ramo importante no se halla a la altura que debiera y que requieren hoy las actuales circunstancias.

De poco sirve que el gobierno de S. M., inspirado en los más elevados y patrióticos sentimientos, busque y ponga de su parte cuanto más convenga para elevarla a la altura que se debe, si la política le crea a cada paso dificultades enormes. Es muy cierto que, si bien en la parte administrativa de organización y trabajo, hay muchísimo adelantado, en la parte financiera hay muchísimo que hacer y dificultades gravísimas que vencer.

Cuando en un país se ha gastado durante diez años en una guerra formidable y costosísima, seis u ocho veces más de lo que el país produce; cuando ese país ha hecho esfuerzos colosales durante la lucha, al terminar la excitación del combate, es cuando se notan los grandes desórdenes, que han pasado desapercibidos durante la preocupación que absorbia todos los espíritus; y al ajustar las cuentas es cuando sobreviene el terror de los gastos hechos y el apuro de buscar los medios para cubrirlos.

Y entonces ocurren dos males: el uno es que aunque la lucha material acaba, el desorden moral queda, y este es mucho más difícil de vencer que aquella; el otro, que la necesidad de gastar se prolonga mucho más allá de la existencia aparente de la causa que produjo el gasto, y así es que las reducciones en el presupuesto habían de venir mucho después, como ha sucedido, desesperando en su retraso lógico a los mismos que durante la lucha más dispuestos se mostraban a los sacrificios, pero que, poco reflexivos, no se fijaban en que el bolsillo de los contribuyentes, no solo había de subvenir a la lucha mientras existió, sino que tenían que sufrir sus consecuencias. Y cuando había de sufrirlos precisamente cuando peor se encontraba; cuando la guerra había distraído grandes riquezas, y la paz todavía no había podido restaurarlas; cuando la guerra, en su ardor, había sacado de aquel bolsillo el último

peso, y la paz no había aún podido dar tiempo a ganar nuevo dinero.

De todo esto resulta otra especie de lucha moral: el gobierno necesita pagar; el país, rendido, cree que se le exige mucho más de lo que se le debe exigir, y opone a los impuestos la más terrible de las resistencias, la resistencia pasiva.

Desgraciada suerte la de la autoridad a quien toca la triste misión de recaudar! Sobre ella recaen todos los odios, todas las censuras, todos los ataques: nada se perdona: todas las armas son buenas, todas las calumnias son creíbles.

La reconstrucción de este país vendrá merced a los esfuerzos de nuestro gobierno y de las autoridades de esta isla, y entonces la máquina administrativa marchará con regularidad y permitirá al intendente trabajar con fruto cierto y con relativo descanso.

Se ha realizado la operación de los 800000 pesos que el ministro de Ultramar autorizó al gobernador general, habiéndose verificado en ventajosas condiciones, a pesar del estado del país, y por consiguiente la mala situación de la plaza. El Banco Colonial ha tomado 400000 pesos y la casa Borges los otros 400000.

Se cree que esta suma no sea suficiente para poder cubrir las atenciones más perentorias, toda vez que el Tesoro no puede contar con la aduana de la Habana, hipotecada al Banco Colonial.

La situación del mercado de esta población se refleja evidentemente en las operaciones de esta aduana.

El comercio demuestra continuamente su satisfacción por la marcha adoptada en el despacho de los asuntos de la misma, puesto que establecido, responde a un fin verdaderamente práctico, cual es hacer que todos paguen a la Hacienda los derechos que la corresponden; usar de la más lata equidad en la apreciación de las faltas que los importadores cometan, y aplicar el debido castigo a los hechos reprobados.

Y a pesar de este buen deseo, admitido con satisfacción, las operaciones no se elevan al grado y cantidad que la Hacienda necesita, tanto por el mal estado del país, que cercena las transacciones mercantiles, como por los muchos defectos de que adolecen las ordenanzas de las aduanas de esta isla.

Tanto estas como sus reglamentos contienen errores de consideración, al extremo de que para casos sencillos se ordenan castigos duros, y para los graves tiene la puerta abierta, para eludir toda responsabilidad, el especulador de mala fé.

Punto es este que nuestro ministerio de Ultramar conviene mire con la debida atención, porque da lugar a casos que no basta, para resolverlos con verdadera equidad y justicia, la recolección de los empujados ni la honradez del comerciante de buena fé.

Nosotros creemos que reformando debidamente las referidas ordenanzas, así como las atribuciones y deberes de los encargados de cumplirlas, en una forma que responda a las necesidades especialísimas de este mercado, que han hecho sea esta aduana la tercera del mundo, se conseguirá (con tanto mayor motivo cuanto que el país recibirá dentro de poco los beneficios que las nuevas reformas le proporcionarán) que llegue la referida aduana a dar los resultados satisfactorios que en otros tiempos acusaban el bienestar del comercio.

Se ha encontrado asesinado el famoso bandido Rosendo García, último de Agüero. Se cree, según se dice, que ha sido muerto por el mismo Agüero.

El oro del cuño español se cotizaba hoy de 116 por 100 premio. -B. M.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 1.º DE SETIEMBRE

Cerrada ya nuestra edición de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes telegramas: París, 31.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59 3/4. Han llegado a esta capital SS. AA. RR. doña Isabel y doña Eulalia, remontando el río en una lancha.

Todos los balcones ostentan vistosas colgaduras y se lanzan cohetes.

Esta noche SS. AA. RR. regresarán a Gijón.

Londres, 1.º El Times de esta mañana publica un telegrama de Fu-Tchu, fechado ayer, anunciando que han disparado un tiro sobre el almirante inglés, señor Dowel, que está actualmente cerca de la pagoda.

Añade el telegrama que el cónsul de Inglaterra ha podido escapar a duras penas del palacio del virey de donde salió disfrazado. Los chinos bloquean Limpoo.

El almirante Courbet ha dejado dos cañoneros en la embocadura del río Min. El Times publica un telegrama de Hong-Kong, fechado el 31 por la tarde, diciendo que los chinos pagarán una indemnización por los destrozos que hayan hecho después del bombardeo de Fu-Thu en los puertos abiertos en virtud de los tratados.

Roma, 1.º El boletín sanitario de esta capital registra para el día 31 de agosto pasado las siguientes defunciones del cólera: En la provincia de Bergamo, 16. En Cuneo, 23. En la de Génova, 18. En Spezia, 16. En Luca, 1. En Massa, 6. En Parma y Pisa, 2. En Turin, 3. En Nápoles, 3.

Perpiñan, 1.º Durante el 31 de agosto han fallecido los siguientes atacados del cólera: En Perpiñan, 6. En Catlar, 1. En Prades, 2.

La epidemia decrece en la campaña en donde se han tomado rigurosas medidas sanitarias.

Esta tarde a las cuatro y media se ha verificado el acto de toma de posesión del edificio destinado a depósito de cadáveres, que el ayuntamiento de Madrid ha construido al estremo del barrio de Vallehermoso y detrás del cementerio de la sacramental de San Luis, asistiendo, en representación del municipio, los señores marqués de Bogaraya, Font, Diaz Benito y el notario municipal señor Ortiz y Casado.

Este edificio, que ha sido proyectado y dirigido por el arquitecto municipal Sr. Sanchez y Rodriguez, consta de una gran rotunda central, destinada a la formación de cortejos fúnebres, con dos pabellones laterales para depósito general, uno dispuesto para 44 cadáveres, y el otro dividido en seis departamentos particulares y habitación para el vigilante. Al fondo de esta rotunda, y con entrada independiente, se halla el depósito judicial, capaz para 10 cadáveres, y contiguo a este, un gran salón para practicar las autopsias, con dependencias para los facultativos y sala de expectación.

Además de este edificio, y con la debida independencia, se hallan una bonita capilla destinada al culto, dos casas para el capellán y conserje y otras dos para los guardas encargados de la custodia del edificio.

La ventilación se hace por medio de grandes estufas colocadas en el exterior, que extraen el aire viciado de las salas, estableciendo una corriente constante, mediante la cual penetra el aire puro.

Este edificio ha venido a llenar un gran vacío y satisfacer una verdadera necesidad.

A los 2000 kilos de bacalao que según dijimos había decomisado el teniente alcalde del distrito de la Audiencia durante los últimos cuatro días, hay que añadir en el de hoy 1000 kilogramos de dicho artículo, el cual ha sido denunciado por hallarse también en mal estado de solubilidad.

Dicha partida, así como la anterior ha terminado en el quemadero municipal. Como detalle curioso consignaremos que dos acaparadores de dicha mercancía, viendo la constante persecución de que era objeto, ha entregado espontáneamente en la alcaldía del distrito, doce fardos de bacalao, declarando bajo sus firmas que este tiene igual

-¿A dónde me lleváis? -A Clichy, ¿no lo sabiais? -¿Conducidme a la prisión? -No, caso de urgencia, dijo el comisario; tal vez el presidente halle algún vicio en el procedimiento, y ordene sea puesto en libertad este caballero.

-Está bien, señor comisario, dijo Enserin, siempre serán diez francos más de costas. Julio acabó de vestirse y montó sin resistencia en el coche que le esperaba a la puerta, y en el que montaron también el guardia de comercio y tres agentes más, para impedir toda tentativa de fuga ó de violencia.

Los guardias municipales escoltaban el coche a caballo. Durante el trayecto no hablaron una sola palabra.

Llegaron al palacio de Justicia y subieron a la sala de recursos de urgencia. El presidente encontró el procedimiento conforme a ley y dió el orden de encarcelamiento inmediato.

El prisionero, con su escolta, fué conducido a la prisión por deudas, es decir, a Clichy. Desde la calle de San Lázaro, Jorge de Entragues, oculto en un cupé de punto, había seguido sin perderlo de vista, el coche que conducía a Julio de Nodemes, y no se alejó hasta ver cerrada la puerta de la prisión tras del vizconde.

IV.

Jorge y Danae.

Inmediatamente después del arresto del vizconde, Jorge de Entragues se dirigió a los Campos Eliseos y se presentaba en el hotel de la duquesa de Sandoval.

Entregó su tarjeta a un ayuda de cámara y fué introducido inmediatamente. Danae estaba en su tocador, envuelta en un elegante peinador de cachemira blanca.

Jorge se inclinó respetuosamente y tomó una mano de la jóven que llevó respetuosamente a los labios.

La duquesa había palidecido a su aspecto. -Y bien, señor conde, le preguntó con aquella amargura que siempre sentía al ver a Entragues, ¿qué tenéis que ordenarme hoy? -¿Yo, señora duquesa? dijo el jóven con expresión de sorpresa.

-Supongo, dijo Danae, que vuestra visita matinal tiene algún objeto... -En efecto... -Yañado que, según la naturaleza de nuestras relaciones, solo vendreis a imponerme una nueva obligación!

-Permitidme tener el honor de afirmaros, señora duquesa, que estais completamente en un error. -De veras? dijo Danae con ironía. -Nada hay más verdadero. -¡Bien! ¡Veamos! -Teneis memoria, señora duquesa? -¡Mucha!

-¿Os acordareis entonces, de la primera visita que tuve el honor de haceros, hace algunos meses? -Perfectamente.

-No habreis olvidado tampoco el pacto que os propuse entonces, y que vos aceptasteis. -Pacto que llamabais de alianza, y que vos no me habeis propuesto, sino impuesto. -Poco importa la expresión; el hecho es lo que tiene importancia.

-¿Dónde quereis ir a parar, señor conde? -A esto: en aquella época os hice una promesa. -Una sola, no; dos. -Dos, sea; tened la bondad de recordármelas, señora duquesa.

-Primero, el secreto sobre las tristes circunstancias que la casualidad os había revelado. -Segundo, que he guardado religiosamente. -Luego me prometisteis, en el plazo de seis meses a lo más, la completa restitución de los papeles que podían perderme.

-¿Han trascurrido los seis meses? -Aún no. -Y sin embargo estoy pronto a cumplir mi segunda promesa, como he cumplido la primera. -¿Cómo! -esclamó Danae con un estremecimiento de alegría; ¡me devolvereis ese fatal manuscrito!

-¡Si, señora. -¿Integro y completo? -Sin faltar ni una hoja. -¿Cuándo? -Muy pronto. -¿Hoy mismo? -Hoy mismo, si quereis. -¿Qué es preciso hacer? Jorge sacó del bolsillo de su paletó un pliego abultado sellado con lacre encarnado.

-¿Qué es eso? -preguntó Danae. -Son los papeles en cuestión. -¿A que ese sobre y esos sellos? -Tened la bondad de mirar el sobrescrito. Y Jorge puso a la vista de Danae el sobre, que decía así:

A la señora duquesa de Sandoval.

EN.... ESPAÑA.

-No comprendo, dijo Danae. -Me esplicaré. He dejado el sobre incompleto porque espero me digais el punto a donde os he de dirigir este paquete. -¿Es decir que quereis alejarme de París? -Será para mi un verdadero disgusto privarme del honor de veros algunas veces, pero creo que el señor duque estrañará no vayais a reuniros con él, porque parece que su permanencia en la patria del Cid debe prolongarse indefinidamente.

-Por esta vez más obedeceré. -¿Qué pueblo escribo? -preguntó Jorge. -Poned: Sevilla. -Ya está hecho, señora duquesa. -Esta tarde partiré. -El paquete os precederá. -Y... ¿no veré al señor de Nodemes antes de partir? -El señor de Nodemes, señora duquesa, ha cometido locuras que en este momento se halla espiando en Clichy.

-¿Conde de Entragues! -esclamó Danae adivinando instantáneamente que Jorge había arrastrado a su amigo a algún lazo infame; -¿conde de Entragues, sois un hombre infame! Jorge se inclinó y continuó con su eterna sonrisa.

-Sin duda tenéis que hacer muchos preparativos para vuestra próxima é imprevisible partida, y como no quiero abusar más tiempo de vuestros instantes, me permitireis os bese la mano por despedida.

Entragues, al salir de casa de Danae, echó al correo el paquete cuyo sobre había puesto. El paquete no contenía más que papel blanco y una carta concebida en estos términos: -Señora duquesa: -¿Habeis sido para mí una fiel aliada, pero enemiga al mismo tiempo, y no es bueno quedar un desarmado, cuando se tienen aliados de ese género.

-No hallareis, pues, estraño, que guarde algunas de las memorias que conocéis, y que, si no me servirán jamás de armas ofensivas, serán al menos un escudo protector. -No soy un sábio, señora duquesa, y sin embargo me he esplicado mejor que los médicos la enfermedad y la muerte de nuestro amigo comun el pobre lord Williams Sloomboly. -Estoy convencido de que, como yo, habeis deplorado la enfermedad y la muerte de ese apreciable jóven.

-Permitidme decirros, señora duquesa, que existen en alguna parte ciertos papeles, cuidadosamente reunidos, y bajo un sobre que dice:

AL SEÑOR DUQUE DE SANDOVAL.

Si la casualidad hiciera, lo que a Dios no plazca, que yo muriese de apoplejía fulminante, estos papeles serán enviados a su destino. -Espero que tal cosa no sucederá. -Tengo el honor de poner a vuestros piés, señora duquesa, la seguridad de mi más profundo respeto.

CONDE JORGE DE ENTRAGUES.

Danae partió el mismo día para España.

V.

Arranques de Mazagran.

El pobre Julio, sentado en una de las más que modestas sillas de paja de su celda, el codo apoyado en la mesa, y la cabeza apoyada en la mano, esperaba una mañana, pensativo y desesperado, respuesta a las varias cartas que había escrito a Danae y a Jorge.

Sabemos que las esperaba en vano. Fué sacado de repente de sus sombrías reflexiones por la voz de un ordenanza, que gritaba en el corredor: -¡El señor de Nodemes! Julio se levantó de su silla, entreabrió su puerta y dijo: -Es aquí. El ordenanza entró

-¿Qué quereis? -preguntó el vizconde. -¿Sois el señor de Nodemes? -Sí. -¿Hay una persona que quiero veros. -¿Quién es? -Una señora. Julio pensó en Danae y su corazón oprimido se estrechó de alegría.

-¿Os ha dicho su nombre? -preguntó. -No me acuerdo, pero aquí está escrito. Y el ordenanza sacó de su cartera una papeleta impresa, cuyo modelo es como sigue:

Señor director: Dignaos conceder a M.... permiso para verme, en lo que recibiré favor. (Lugar de la firma.) París... de... de 18....

Detrás de la papeleta se veía escrito con lapiz este nombre: Albertina. -¿No conozco! -dijo Nodemes desalentado. -¿No la quereis recibir? -dijo el ordenanza.

A Julio le ocurrió la idea de que tal vez la duquesa, no atreviéndose a presentarse bajo su nombre, había tomado este seudónimo, ó que al menos aquella Albertina viniese de parte de Danae y respondió: -Sí, sí, dejadla entrar.

-Entonces escribid vuestro nombre en la papeleta expresando si la visita ha de ser en el locutorio ó en vuestro cuarto. Julio firmó indicando su cuarto. -¿No pagais la comision? -Sí; ¿cuánto es? -Lo que quereis.

El vizconde tomó una pieza de oro y la tendió al ordenanza sin preocuparse de lo que le daba. Cinco minutos después, una mujer entraba en la celda de Nodemes, que reconoció con indecible sorpresa a Adela Lambertini, ó más bien a Mazagran.

-¡Vos!... ¡vos, señora, aquí! -esclamó retrocediendo. -¡Sí, yo... yo misma! -respondió la jóven con voz alterada; -¡y no me hagais reproches... no me digas tonterías, no me recibas mal, porque soy mujer para ahorrarme a tu vista!

Y así hablando, la jóven echó los brazos al cuello de Julio, apoyó su cabeza en uno de sus hombros y rompió a llorar amargamente. Nodemes, conmovido de un dolor tan verdadero y profundo, sorprendido en el más alto grado de una escena que no podía comprender, no rechazó a Mazagran, que continuaba murmurando entre sollozos:

-¡Perdoname! ¡perdoname! -Nada tengo que perdonaros, señora, -respondió Julio con voz grave y triste. -¡Yo no os conozco!

-¡Oh! ¡no! -esclamó Mazagran alzando la cabeza. -¡Oh! ¡no, no me habéis así! ¡Tu me has conocido, me has amado! ¡Me he conducido mal contigo, te he engañado, te abandoné! Dime todo esto: dime que me desprecias, que me detestas; ¡pégame, si quereis! ¡Todo lo sufriré sin quejarme... de rodillas, pero no me digas que soy una estraña para tí!

Y Mazagran se dejó caer al suelo llorando y abrazando las rodillas de Julio. Este no pudo resistir aquellas muestras de ver-

procedencia que el denunciado primeramente por el entendido revisor Sr. Selgas, y analizado después por el jefe del laboratorio del municipio, Sr. Garagarza, que confirmó el fallo del primero.

El Sr. Torre Sequera parece ha manifestado amistosamente a los dueños de establecimientos, en los cuales pudiera haber existencias del bacalao objeto de la denuncia, que de no presentarlo espontáneamente en la alcaldía de su cargo antes de las 24 horas, sufrirán el máximo de la multa que marcan las ordenanzas municipales.

Desde hoy se ha puesto en vigor el bando del señor gobernador civil de la provincia de Madrid, referente a la clausura de ocho de los cementerios de esta corte, en la forma de que ya tienen noticia nuestros lectores.

A partir del día de hoy, sólo se enterrará en los cementerios de Santa María, San Isidro, San Justo, San Lorenzo y Británico, o sea el cementerio civil que se halla al lado del de San Lorenzo.

Restablecido de su larga enfermedad, ha vuelto a encargarse del negociado de montes del ministerio de Fomento, D. Eugenio Plá y Rave.

Mañana martes tendrá lugar en el hipódromo de Verano el beneficio de la célebre artista mademoiselle Liria, que presentará por primera vez, como anunciamos, el caballo de fuego, cuyo número, de la mayor brillantez ha de llamar mucho la atención. Los hermanos Teresa y Landeck harán el nuevo ejercicio. Los grupos aéreos en seis anillas y dos trapecios, trabajo inventado por estos notables gimnastas españoles; Mr. Jofré dará en los vuelos el doble salto mortal, y por primera vez la doble pirueta en el aire; y por último, la compañía mímica Zag, estrenará un precioso baile titulado «Las seis naciones», en el que tomará parte el cuerpo geográfico contratado por la empresa.

Con estos elementos y las innumerables simpatías de que goza en Madrid la beneficiada, no cabe dudar que el circo estará completamente lleno.

Los programas ejecutados en el circo de Price en las funciones del sábado y domingo últimos han llamado extraordinariamente la atención de la numerosa concurrencia que a ellas ha asistido; mereciendo especial mención entre los números las «Carreras a pie con obstáculos», donde se disputan doce jóvenes los premios. Los artefactos que los contendientes tienen que salvar están simétricamente y gradualmente colocados de manera que el espectador percibe el menor detalle de tan graciosa como inofensiva lucha. En invenciones de este y otros géneros para distraer al público, el señor Parish no tiene rival.

Mañana tendrá lugar en este afortunado coliseo la 21.ª *fashionable soirée* de la temporada. El día 5 del corriente se verificará en San Sebastián la corrida organizada con motivo del viaje de S. M. Se correrán toros de Aleas, hermanos de los jugados el mes último en dicha plaza y que tan sobresalientes fueron. Están ajustados para torería Carrillo y el Gallo. En el teatro del Circo continuará actuando la compañía de D. Maximino Fernández, y el día empezará a actuar en el Principal una compañía lírica, de la que forman parte los aplaudidos artistas Sra. Torrecilla y Sr. Portes.

La corrida de toros que se verificó ayer en Barcelona y en que se corrió ganado de Lagartija, fue regular; murieron 12 caballos y estuvieron bastante acertados los matadores Lagartija, Valentín y Mazzantini.

Se nos asegura que ni el conde Moreno ni ninguno de sus hijos han heredado de su señorío el difunto cardenal Moreno, como se había dicho.

Esta tarde no ha podido celebrarse sesión el ayuntamiento por falta de número de señores concejales.

Ha sido nombrado capellán del cementerio municipal del Este, D. Vicente Laforga.

En los días 30 y 31 de agosto han sido enterrados en los cementerios de esta corte 70 personas y 5 fetos.

Se ha encargado de la tenencia de alcaldía del distrito del Centro, su alcalde en propiedad Sr. Drake de la Cerda.

El activo empresario de San Sebastián, señor Arana, ha salido para dicho punto a fin de organizar los festejos para celebrar la ida de S. M. el rey.

Mañana sale para Portugal, donde residirá unos 30 días, S. A. la infanta doña Isabel Fernandina de Borbon, hija de S. M. el rey.

El ilustrado teniente de navío D. Juan Pastorin ha sido nombrado representante del ministerio de Marina en el congreso de *La hora cosmopolita*, que ha de reunirse en Washington.

Segun telegrama del semáforo de Finisterre, a las diez de la mañana de hoy se hallaba a la vista la escuadra real.

El tiempo cerrada en lluvias.

En dicho punto se ha separado la fragata *Vitoria* del resto de la escuadra, que se dirigirá a Ferrol a reponerse de víveres y carbón para emprender, al regreso de la *Vitoria*, un viaje con rumbo al Mediterráneo, haciendo escala en Cádiz probablemente.

Mañana fondeará la *Vitoria* en Gijón conduciendo a SS. MM.; saldrán el día 3 por la tarde y pasarán el 4 en Guetaria, el 5 en Zarauz, el 6 en San Sebastián, el 7, 8 y 9 en Bilbao, y el 10 en Gijón, donde los reyes desbarbarán la *Vitoria*.

Al entierro del cardenal Moreno ha asistido una comisión de los distintos cuerpos de la armada, presidida por el brigadier Yofif.

Ha sido destinado a Ferrol el ingeniero jefe de primera clase de la armada D. José Torelló.

Firmado ya por S. M., se ha recibido hoy en el ministerio de Marina, y mañana publicará la *Gaceta*, el decreto aprobando el reglamento para la provisión de destinos de la escala activa.

Presidido por el alcalde de Valencia, señor barón de Alcañal, llegó ayer a esta corte una comisión de aquel ayuntamiento, de la que forman parte los concejales Sres. Dualde, Solaso y Contes.

En el hotel de París, donde dicha comisión se hospeda, se ha celebrado esta tarde una numerosa reunión de valencianos, entre los que figuraban el subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Amorós; el director de Impuestos, Sr. Atard, y los Sres. Capdepon, Sorri, Reig, Serret, Andrienssens y otros varios.

Será tratado estensamente del objeto que ha traído a Madrid a los comisionados, o sea de la construcción en Valencia de una nueva fábrica de Tabacos y conversión de la actual en palacio de Justicia.

Segun nuestras noticias, el asunto no se presenta con grandes dificultades que vencer.

La comisión está siendo objeto de todo género de deferencias y atenciones por todos los valencianos importantes que hoy residen en esta corte.

El casino democrático-popular, reunido en junta general de socios, ha acordado obsequiar con un banquete a su presidente el señor Carvajal como muestra de satisfacción por la campaña política que ha hecho recientemente en Galicia en favor de los principios fundamentales de la democracia, comunes a todos ellos. En este mismo sentido invita a los que conculgan en estos puntos esenciales de doctrina para que se asocien al pensamiento.

La suscripción se halla abierta en la secretaría de dicho casino todos los días, desde las diez de la mañana a las doce de la noche, hasta el domingo 7 del corriente inclusive.

A última hora recibimos de nuestro corresponsal especial en Toledo el siguiente TELEGRAMA: Toledo, 1.º (4'15 t.).

A las tres menos cuarto han llegado a esta ciudad los restos mortales del cardenal Moreno.

En la estación se rezo un responso por el alma del finado, siendo el féretro colocado en un sencillo carro fúnebre tirado por dos mulas.

La comitiva ha sido numerosa, figurando en ella las personas más distinguidas de la población, que han concurrido con sus coches.

Un piquete de sargentos de la escuela de Tiro y de húsares ha tributado los honores al cadáver.

Las calles recorridas se hallaban pobladas de inmenso gentío, y en él se notaban muchos forasteros.

Al llegar al palacio arzobispal se ha rezado otro responso, quedando el cadáver depositado en la capilla. — *Setier*.

Una comisión del cuerpo facultativo de Beneficencia provincial de Madrid ofreció ayer a su antiguo decano Dr. D. Ramon Félix Capdevila, un precioso álbum colocado en un elegante caballete, como testimonio de consideración y aprecio al que hace poco ha dejado de ser su jefe.

Ultimas noticias del cólera hasta la hora cerrar esta edición: Certe, 1.º (9'45 m.).

Defunciones de cólera ocurridas ayer: En Ruoms, 2; en Beissac, 1; en Vees, 1; en Saint-Pons, 1; en Labegude, 1; en Lavilledieu, 2; en Meze, 1; en Frabregues, 5; en Agde, 2; en Beziers, 2; en Pomerols, 2; en Certe, durante la noche, ninguna. — *Ortla*.

Marsella, 1.º (9'5 m.). Desde las siete de la tarde del sábado, a igual hora de ayer, se han registrado las siguientes defunciones del cólera:

En Aix, 2; Roguonas, 1; Lavioris, 1; Courveys, 1; Barret le Bas, 1, y Toga, 1. — *Ruiz Gomez*.

Bayona, 1.º (11'35 m.). Por más averiguaciones que he practicado, no ha llegado a mi noticia que se haya reproducido nuevo caso de cólera. El estado sanitario continúa siendo satisfactorio. — *Alarcón*.

Roma, 1.º (10'20 m.). En mi distrito, salud pública, buena. — *Flores*.

Las noticias sanitarias de la Península de hoy acusan completamente dominada la enfermedad de los casos de cólico en Lérida y Artesa. En Huesca y toda su provincia la salud es completamente satisfactoria.

Hay noticias precisas de Alicante manifestando que no hay temor alguno de que los dos cólicos sospechosos, y el de una mujer que vendía plomos y murió a consecuencia de tal enfermedad sean producidos por influencia cólica contagiosa. La mujer pasaba de los 70 años, bebía y comía demasiado y murió por un escoso.

En Novelda (Alicante) han ocurrido 16 casos de cólico sospechoso, habiendo fallecido cinco de ellos. El gobierno que ante todo obtiene por las fronteras de tierra el gran resultado del acordonamiento, ha dispuesto acordonar a Novelda mientras se declaran los caracteres de la enfermedad y de los cólicos ocurridos, que es de esperar no lleven la infección cólica. Al efecto salen dos compañías de infantería de Valencia y Alicante para acordonar a Novelda.

En Elche han ocurrido dos casos de cólico indefinido y otros dos en Monóvar, pero estos es de creer que sean causados por la alimentación de frutas verdes y propios de la estación que atravessamos.

Los cólicos de Novelda se cree que pueden ser producidos por las mismas causas, o si fueran de contagio, por alguna lancha procedente de Argel, de las que tan fácilmente pueden llegar a los puertos de la costa de Alicante por la especial situación geográfica de aquella provincia.

No hay, por tanto motivos, serios de gran alarma: el acordonamiento que en tierra ha de mostrarse si es eficaz, lo es totalmente hasta ahora.

En toda la frontera española contigua a Francia, la salud es excelente, y se ha mandado instruir diligencias administrativas para conocer el carácter de los casos de cólico de Novelda, y el origen de estas enfermedades por si fueran adquiridas por contagio.

Esto es lo único que tiene alguna gravedad.

De todos modos, y por un exceso de precaución que acaso sea inútil, el gobierno procurará que los pasajeros y mercancías procedentes de la provincia de Alicante no lleguen a Madrid sin tomar las precauciones que tranquilicen al público, mientras se averigua de un modo fijo lo que ocurre en Alicante.

Efecto de estas medidas, han sido fumigadas esta tarde en Getafe las personas que venían en el tren misto de Alicante que debió llegar a las cuatro y media.

Por nuestra parte, no ocultaremos la verdad oficial sobre este delicado asunto, si llega el caso, pero nos consuela el recordar que en Italia y Francia, teniendo invadidas varias provincias del litoral, no se ha presentado caso alguno en Parísy Roma.

El día de hoy en Madrid ha sido relativamente fresco.

Segun las observaciones del óptico señor Grasselli, el termómetro centígrado señalaba: a las siete de la mañana, 16 grados a la sombra; a las doce del día, 25, y a las cinco de la tarde, 23.

El barómetro indica tiempo variable.

Las presiones aumentan lentamente en toda la porción septentrional del continente europeo, cruzando la isóbara de los 767 milímetros por nuestra Península y la república vecina.

Las menores alturas barométricas siguen observándose en las costas del Mediodía, siendo, en cambio, donde el termómetro se mantiene más elevado.

En España el tiempo continúa inseguro, oscilando el barómetro entre 760 milímetros (Soria) y 767 (Granada).

Persisten los vientos del Norte, con lluvias en Bilbao, Burgos, Escorial y Valencia, y que mantienen débil la temperatura; las estremas son 14° (Leon) y 29° (Cartagena).

Mar agitada en la costa cantábrica. Temperatura máxima en Madrid, 26°; mínima, 14.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 2 DE SEPTIEMBRE.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones: MARINA. — Real decreto aprobando el reglamento de destinos para el cuerpo general de la Armada en su escuela activa. GOBERNACION. — Reales órdenes con-

firmando la suspensión de los ayuntamientos de Orosco (Coruña), Arguñena (Barcelona), Domingo Perez (Toledo) y Villalube (Zamora).

FOMENTO. — Reales órdenes disponiendo cese D. Gabriel Enrique Valdés en el cargo de director de Agricultura, que interinamente desempeñaba.

— Otra disponiendo se inserte en la *Gaceta* la relación de los servicios prestados por la guardia civil, durante el mes de junio último en la custodia de la riqueza forestal.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: París, 1.º.

BOLSA. Fondos franceses: 3 por 100, 78-80; 4 1/2 por 100, 108-10 0/0. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 59-75; obligaciones de Cuba, 492-00; consolidados ingleses 100 15/16. Ultima hora: 4 por 100 exterior, 59-9/16; idem amortizable, 74 3/4; obligaciones de Cuba, 490-00.

Londres, 1.º. Clausura de la Bolsa de hoy: El 4 por 100 exterior español, 59 5/8.

El Japon ha presentado a China reclamaciones reivindicando la soberanía del grupo de Lionchou.

Es inexacto que China haya declarado la guerra.

En junta general celebrada por el centro de Instrucción Comercial, han sido elegidos presidente y vicepresidente, respectivamente, D. Juan Fabra y Floreta y D. Antonio Martínez.

Anuncian de Bélgica que muy pronto irán los reyes de aquella nación al castillo de Eu, donde se celebrará la boda de la princesa Amelia, hija de los condes de París, con un archiduque austriaco.

Ha sido llevado a los tribunales a instancia de parte del *Mercantil Seviliano*, y ha sido denunciado la *Union Vasco-Navarra* de Bilbao.

Dicen los periódicos de Valencia que en la primera quincena de este mes llegará a aquella población el Sr. Castelar.

Dice anoche un periódico: «Hemos oído asegurar que en el partido de Reinosa se ha cometido un horrible crimen. Las personas que se indican como autores y las circunstancias, con que lo revisten, nos obligan a guardar un prudente silencio sobre el mismo.

Solo si diremos, que a ser cierto cuanto de público se dice, reviste caracteres de mayor gravedad que la que se ve actualmente en juicio oral en la audiencia de Santander.»

Carece en absoluto de fundamento el rumor circulado ayer suponiendo que los ministros habían celebrado consejo y habían decidido aconsejar a S. M. que variase ni suspendiese el itinerario de su viaje, por motivo de la salud pública.

Anoche recibimos el siguiente telegrama de uno de nuestros corresponsales: Orense, 1.º (3 t.).

Ha llegado D. Antonio Cánovas del Castillo; han salido a recibirle las autoridades, las corporaciones provincial y municipal y muchos particulares.

Con este motivo reina en la ciudad gran entusiasmo. — *El corresponsal*.

Dice la *Prensa Moderna* que el señor ministro de Ultramar necesita desplegar gran actividad para desarrollar pronto su plan de autorizaciones; y hace coro con el periódico la *República* para asegurar que el asunto de las reformas era urgente, y de necesidad apremiante, y las autorizaciones están, sin embargo, archivadas en el ministerio, sin que se tenga siquiera noticia de que existan; añadiendo, en fin, como última pincelada de su aflictivo cuadro, que «entre tanto, el país, asombrado al advertir la inercia peligrósima, y además inexplicable del gobierno, se pregunta: ¿había o no necesidad de esas autorizaciones?»

Así se escribe la historia, y así se desvirtúan los hechos alejando de la verdad a la opinión pública.

¡Pues qué! si no había necesidad de esas autorizaciones, como reconocida está por todos los hombres de buena voluntad que aman nuestras provincias de Ultramar ¿las hubiera solicitado el gobierno, ni las habrían votado los Cuerpos colegisladores?»

Apenas hace un mes que fué autorizado el señor ministro de Ultramar para llevar a las antillas, y en especial a Cuba, las reformas aludidas, por cuya lentitud en realizar estos deseos tratan de escumularle la *Prensa Moderna* y la *República*, y ya han salido a luz:

1.º El decreto sobre reducción de los derechos de exportación de los azúcares.

2.º La libre importación de los vinos nacionales ordinarios en Cuba y Puerto-Rico.

3.º La reducción de los derechos de consumos del mismo artículo en Cuba.

Y 4.º La reducción a la mitad de los débitos por contribuciones anteriores a 1.º de julio de 1882 y el pago de esta mitad en billetes.

Y está a la firma de S. M. el decreto que tiene por objeto activar la amortización de los billetes del Banco Español de la Habana, de la emisión de guerra.

Adomas están en preparación: Las materias relativas a la supresión del derecho de importación de los azúcares antillanos y de las salinas nacionales en Cuba y España, respectivamente.

En actividad las negociaciones relativas al tratado de comercio con los Estados Unidos, para lo cual el plenipotenciario nombrado al efecto se halla en constante relación con dicho ministerio de Ultramar.

Y finalmente se ha publicado asimismo un importantísimo decreto relativo a la propiedad de las marcas de fábrica. Todo lo cual no obsta para que estén preparados: una ley de colonias agrícolas para Filipinas, de gran utilidad, y la redacción definitiva del Código penal.

¿Quiéren todavía más actividad la *Prensa y la República*?

Suprimimos todo comentario, porque la exposición de hechos que antecede es sobradamente explícita para sincerar cual corresponde al por mil conceptos laborioso y digno señor conde de Tejada de Valdosera.

El ministro de Ultramar saldrá mañana para La Granja y regresará dentro de breves días.

En Vellilla de Ebro ocurrió ayer una colisión por cuestiones locales, resultando tres muertos y tres heridos, uno de ellos bastante grave.

Hoy llegará a Madrid la familia del subsecretario de Gobernación, Sr. Bosch.

El gobernador civil de Madrid se ocupa en asuntos de higiene para prevenir toda eventualidad, remota por fortuna, de alteración de la salud pública.

El reglamento del nuevo cementerio ha pasado a la dirección de Administración local y en breve quedará ultimado con arreglo a las bases convenidas.

La política se ha olvidado. Hoy no se habla más que de la salud pública, e insistimos

en aconsejar calma y serenidad porque no hay hasta este momento causa verdadera de grandes temores.

Es probable que el asilo de Nuestra Señora de las Mercedes, construido por la diputación para instalar las ancianas y niñas alojadas hasta hoy en el Hospicio, y no inaugurado todavía, se habilite para hospital como medida previsora para subvenir a cualquier alteración de la salud pública en Madrid, por fortuna excelente e inmejorable.

El señor duque de la Torre regresará en breve a Madrid.

Segun telegrama recibido, el general Serrano comenzará a cumplir hoy la cuarentena en el lazareto de Irun.

También hemos oído que el duque de la Torre permanecerá aquí pocos días, saliendo en seguida para Biarritz.

Parece que el presidente de la audiencia de lo criminal de Alicante ha teleografiado al ministro de Gracia y Justicia, preguntándole si pueden suspenderse las sesiones para evitar la acumulación de gente y la presencia de testigos de los pueblos inmediatos que van a presenciar y a declarar en los juicios orales.

El gobernador civil reunió ayer tarde a los directores del Hospicio y hospitales Provinciales para conferenciar acerca de las precauciones sanitarias que habían de adoptarse en establecimientos de tan numeroso personal.

Parece ser que la circular de la izquierda se publicará mañana ó a más tardar el jueves próximo.

Ha llegado a Madrid la señora marquesa viuda de Vega Inclán, acompañada de su hijo mayor.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han expedido las órdenes oportunas para suspender al juez de Novelda é instruir expediente sobre el hecho de haber constituido el juzgado fuera de la población sin la autorización necesaria.

Dice el *Boletín de Loterías y de Toros*: «Como ya saben nuestros lectores, el viernes 5 del corriente mes se verificará en la plaza de Aranjuez una corrida de toros en la que se lidiarán tres de Veragua y tres de Hernandez (D. Antonio), que serán muertos por Frascuelo y Mazzantini, acompañados de sus respectivos cuadrillas. La corrida empezará a las cuatro de la tarde.

Habrá dos trenes especiales de ida y vuelta para dicha corrida: el primero saldrá de Madrid a las nueve y media de la mañana, y el segundo a las diez y diez minutos, volviendo de Aranjuez el primero a las siete y cinco minutos de la noche, y el segundo a las siete y cincuenta y cinco.

Los aficionados que salgan de Madrid en el primer tren, serán los que volverán de Aranjuez en el primer tren también, para lo cual serán los billetes de diferente color. Si las circunstancias lo exigiesen (que no se cree) se establecerá otro tren especial. El precio de los billetes de ida y vuelta, es el de ocho reales en tercera y doce en segunda.»

Ayer tarde salió del puerto de Barcelona para el de Manila el vapor-correo *Santo Domingo* conduciendo la correspondencia oficial y pública y pasajeros.

Ayer no llovió en ninguna capital de la Península.

Anoche a las nueve menos cuarto rieron dos barrenderos en la travesía de Cabestros, 9, cuarto bajo, resultando uno de ellos con dos heridas graves en el costado y brazo izquierdo, que le infirió su contrario con una navaja.

El herido fué conducido a la casa de socorro y después pasó al hospital. Se llama José Carballo, de 23 años de edad.

El agresor fué preso.

Parece que fué la causa de la riña una peseta que del importe del hospedaje debía el herido a su agresor.

Anoche hizo su debut en el teatro de la Alhambra la anunciada compañía de ópera italiana con la obra de Donizetti; *Luchia di Lamermoor*.

La triple Srta. Compagni, conocida ya en Madrid, trató de agradar al público, el cual la colmó de aplausos en el área del acto tercero.

El tenor Sr. Ruby, que posee una voz de buen timbre, fué muy aplaudido en su romanza del último acto, siendo llamado a escena.

El barítono Sr. Campanary, el bajo señor Beltran y los coros, contribuyeron al buen conjunto de la representación.

La orquesta, bajo la dirección del maestro Bonicelli, muy bien.

La entrada un lleno completo.

Noticias taurinas: El señor gobernador de Valencia ha prohibido que en las corridas de novillos se liden vacas ó novillos embolados para los *capitalistas*.

La empresa que tuvo a su cargo las corridas de junio último en Valencia, dará el 14 en aquella ciudad una buena novillada. Al efecto sabemos que uno de los empresarios, D. Ricardo Zaragoza se encuentra actualmente en Madrid con objeto de contratar la cuadrilla.

— Un Ueli habrá corridas de toros los días 12 y 13 del actual a beneficio del Hospital. Los diestros contratados son Gallo y Valentín.

— Se han fijado al público unos caprichosos carteles anunciando tres corridas de toros, en Haro, que se celebrarán los días 7, 8 y 9 del presente mes de setiembre, y en las que estocquearán los espadas Curruto, Felipe Garcia y Mazzantini.

— Después de las corridas del Pilar en Zaragoza, para las cuales están contratados Lagartija y Frascuelo, se dará otra en que estocquearán Frascuelo y Mazzantini.

— D. Bernardo Pau ha tomado en arrendamiento la plaza de Toros de Valladolid por seis años. En el presente ha contratado para torear en las funciones de feria a los diestros Frascuelo, Hermosilla y Lagartija, lidiándose toros de Aleas, Carrasco, Carreros y conde de la Patilla. Si se verifica en San Sebastián la corrida anunciada para cuando S. M. el rey visite aquella capital, entonces no se lidiarán en Valladolid los toros de Aleas.

— Para últimos de octubre ó a principios de noviembre, se prepara por el Hospital Provincial de Valencia, una corrida verdaderamente extraordinaria, que ha de ser un notable acontecimiento taurino, tanto por los toros que han de lidiarse como por el número de matadores que en ella han de tomar parte.

— Ha muerto en Aragón el matador de toros, Manuel Perez (El Relojero), que a poco de tomar la alternativa, se retiró de la peligrosa profesión, para dedicarse a su primitivo oficio en el que alcanzó una posición desahogada.

Durante el mes de agosto último han sido recogidos por los dependientes del ayuntamiento 798 perros, que, en union de 78 que había de existencia de julio, forman un total de 876.

De estos han sido recogidos por sus dueños, ó asfixiados, 820.

Quedan de existencia en 1.º de setiembre 56 perros.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Ricardo Machado Hasse, cónsul general del Uruguay en el vecino reino de Portugal, donde goza generales y merecidas simpatías.

El *Diario de Avisos* de Cartagena dice lo siguiente:

«Por el delegado de Gobernación, Sr. Flores, se instruye el oportuno expediente gubernativo, referente a la fuga del cabo del penal de esta plaza, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Hemos oído ciertas afirmaciones respecto a esta fuga, a las que no hemos querido dar crédito.

Tenemos la completa seguridad de que el Sr. Flores, con el celo que tanto le distingue, sabrá depurar la verdad de los hechos sin contemplación alguna, única manera de que se corten de raíz ciertos abusos que no deben tolerarse.»

El convento del Carmen en Montoro no salvó del incendio por haber tabicado los claustros altos de las naves en los primeros momentos, medida que no se sabe de fijo quien la aconsejó, pues muchos se la apropiaron.

Las noticias sobre la salud pública en Alicante, han sido anoche el objeto de todos los comentarios. Oficialmente no puede decirse que los casos de enfermedad ocurridos en aquella capital y en Novelda, tengan caracteres positivos de cólera morbo. Nuestras noticias de anoche son exactas, é insistimos en creer que el mal puede atajarse, y si todo depende de medidas de rigor oportunas se atajará porque el ministerio de la Gobernación no cesa en su vigilancia.

Parece que la familia procedente de Argel no llegó a Alicante en el vapor *Buenaventura*, y todo hace creer con arreglo a lo que nosotros digimos que alguna lancha contrabandista desembarcara algún enfermo en otros puntos de la costa.

Como toda precaución esta justificada, el ministerio de la Gobernación ha dispuesto cerrar los establecimientos de baños y escuelas de Alicante y Elche, y se llegará al límite de las precauciones.

Anoche no hubo noticias que adelantaran nada nueva. No pasará equipaje alguno sin fumigar en el tren que diariamente llega a Madrid, y ayer comenzó esta operación que se hará todos los días.

La alarma es exagerada, porque todavía no está el cólera en España, porque no ha tenido este año la intensidad de otras veces y porque si llegara sería después de haber pasado dos meses defendiendo en la frontera francesa la salud de España con tal éxito, que el ejemplo de lo que ocurre en Italia demuestra cuán útil ha sido el acordonamiento siendo imposible, por otra parte, que las precauciones marítimas se puedan ejercer en ninguna nación con tanta escrupulosidad.

Se activan las diligencias del expediente mandado formar en Alicante en averiguación de lo que ocurre y de la llegada a aquel punto de bultos de trapo procedentes de poblaciones que pudieran estar en comunicación con puertos extranjeros que recientemente lo estuvieran con Francia.

Los casos de Novelda ocurrieron el sábado y de entonces acá no se ha agravado la situación. En Alicante hubo anoche algún caso de cólico, pero muy benigno, comparado con los anteriores.

Las enfermedades presentadas en Artesa han cesado, y en un principio revistieron caracteres tan alarmantes ó más que los de Novelda. Esto hace confiar que no progresará el mal.

Tal vez el lazareto que se fije en la línea del ferro-carril de Alicante, lo sea en Venta la Encina, en lugar de Almansa, como ayer tarde pareció acordarse.

Un telegrama de la compañía del ferro-carril del Mediodía, recibido por el gobernador de esta provincia, da cuenta de haberse dispuesto que los trenes se detengan a 200 metros de la estación de Novelda con el solo objeto de dejar los viajeros para dicho punto, pasando después sin detenerse en la estación. No se admitirá en los trenes a ningún viajero ni mercancía alguna de Novelda.

El gobierno dirigió anoche una circular a los gobernadores,

Table with 3 columns: OLTIMOS PRECIOS, DEL 30, DEL 1.º. Lists various market prices and exchange rates.

ESPECTACULOS PARA HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8 1/2.—F. 69.—La huésped.—Agua y cuernos.—Esposicion del microscopio gigante.—Concierto por la banda del regimiento de Mallorca.

cen a inspeccionar las obras, dando cuenta al capitán general de lo que considere se hace mal; pero como dice el citado artículo 11, en lo relativo a construcción del vaso no deberá el comandante interrumpir ni turbar las funciones del ingeniero con oficios ni otros pasos de agencia.

Esta tarde ha habido un animadísimo baile a bordo de la Numancia, al que han concurrido entre otras señoras, las de Escalante, Ullibarrí, Santero, Benavente, Mendez Nuñez, Valenzuela, Victoria Garza, Doval, Fernández, Bravo, Carmen Munaiz, Melendez, Peña, Regueral y Juncal.

muy buena y no puede ver lástimas sin remediarlas. Dije en mi última carta fechada en Ferrol, que no entendía yo de las cuestiones que se ventilan entre el cuerpo general de la armada y el de ingenieros navales, y que por ello no me extendía en hacerme eco de los comentarios que se hacían, limitándome únicamente a apuntar una idea, que entendía desinteresada, lo cual no ha sucedido al parecer.

Decía yo que desde el momento de montarse la quilla de un buque, se nombraba el comandante, y que éste tenía o se tomaba atribuciones para introducir variaciones en la construcción. No es así. Hace más de veinte años que no se nombran los comandantes de los buques hasta que se bota al agua la nueva embarcación.

Sierra, y a pesar de ello, pocas veces habrán resultado más precisos ni verificados con más puntualidad y brillantez ejercicios navales de la índole de los que me ocupó. Los que no hayan presenciado combates en el mar ó no hayan visto simulacro, no pueden formarse una idea del espantoso cuadro y del sublime espectáculo, que a la vista del espectador, ageno a las rudas faenas de la mar, se presenta desde el instante en que suena la corneta llamando al combate y flota en el pico del cangrejo la bandera de guerra.

Todos y cada uno tienen su sitio de honor ó de peligro y al acuden con vertiginosa rapidez. Los marineros distribuyense para acometer ó rechazar el abordaje; los artilleros, con la carabina terciada a la espalda, manejan con agilidad sorprendente la poderosa artillería del buque apuntando sus bocas de fuego hacia el punto que se les manda; los pesados proyectiles son conducidos donde hacen falta con una precisión pasmosa; los sacos de pólvora para la carga son sacados del paño y llevados a las baterías con las precauciones debidas, pero con prontitud, sin pérdida de momento. Desde el comandante general de la escuadra hasta el último marinero, todos tienen una misión que cumplir y a su desempeño consagran su inteligencia y voluntad.

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID.

BOLETIN RELIGIOSO. ALMANAQUE. SANTO DEL DIA 2. — San Antolin, mártir. Sol: sale a las 5:28 de la mañana, y se pone a las 6:31 de la tarde.

SE VENDE HOTEL CON BONITO Jardín. Mendizabal 47, de 9 a 12. NO MAS PELUQUEROS. Nuevos aparatos para cortarse el pelo por sí mismo. Calle de la Cruz, 51, esquina a la del Gato.

MALES SECRETOS. Cura radical, 40 rs. Consulta de 4 a 11 y 7 a 9. Desengaño, 20, bajo. A PLAZOS. Necesarios y sillas de rejilla de las mejores fábricas de Viena.

La señora D.ª CAROLINA CIVILI SANTI DE PALAU, falleció el 23 de agosto de 1884. Primer aniversario. EL SEÑOR DON ANTONIO RODO Y CASANOVA falleció el día 2 de setiembre de 1885.

DR. GARRIDO. NO HAY QUE DARLE VUELTAS. Ya no existen más motivos para no recurrir a esta casa todos los enfermos crónicos y desahuciados que toman; y entre estas, la mayor, es la cuestión de intereses, por lo que, y aunque lo sintamos mucho, creemos oportuno el insistir repetidas veces sobre el asunto hasta llegar a convencer a todo el mundo, si nos es posible, de esta importante y utilísima verdad.

CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María y siguen los cultos a Nuestra Señora, predicando D. Juan Moreno, y por la tarde completas.

ALMONEDA. Rica Sillería de brocatel. Sillería de damasco carmesí. Gabinetes de lujo y colgaduras. Armarios luna y lavabos. Librerías y mesas despacho. LUNA, 29, BAJOS.

SUBASTA VOLUNTARIA. De una casa en esta corte, calle de Jesús del Valle, núm. 9, el día 10 del actual, a las doce de su mañana, en la notaría de D. Fulgencio Fernández, Balteza, 6, pral., donde informarán de 9 a 4 y de 3 a 6.

CLINICA DEL COLEGIO ESPAÑOL DE DENTISTAS ADUANA, 26 TRIPLICADO, 3.º (NO CONFUNDIR ESTE NUMERO) PESETAS. Extracción de dientes... 1:50. Limpieza de dentadura, sin el empleo de ácidos... 2:50.

AGUAS ACÍDULAS DE MARMOLEJO. Sin rival para la curación de las dispepsias, catarros del estómago, vómitos e intestinales, bilis, gastralgia, congestión ó inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y artritias, albuminuria, diabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

AVISOS PARTICULARES. PERRO. En las inmediaciones de las Delicias se extravió ayer un cachorro de dos meses, blanco mosqueado que latente por Cain. Se gratificará al que lo presente, Baño, 5, principal izquierda. BAÑOS.—JESUS Y MARIA, 24.—Hasta el 8 del actual pueden hacer uso de su suscripción los señores que no la hayan terminado.

SE VENDE UN GABINETE CASI NUEVO. Alcañal, 29, 5.º, de 40 a 2. MA PARA SU CASA.—AGUILA, número 47, portería. SE ALQUILAN camas y toda clase de muebles; precio módico.—Flor Alta, 1.

SE ALQUILAN. Camas y toda clase de muebles; precio módico.—Flor Alta, 1. XI aniversario. DOÑA PETRA MAYORGA LOPEZ DE LA FUENTE DE PANÉ. Todas las misas que se celebren el día 2 de setiembre por los señores sacerdotes adscritos en la parroquia de San Millán, serán aplicadas en sufragio de su alma.

ACADEMIA GENERAL MILITAR Y DE ARTILLERIA. Preparación por los comandantes Abad y Gazque y oficiales del cuerpo de artillería. Queda abierto el curso en setiembre. Se admiten internos.—Madrid, Barco, 15, antes Reina, 7. INGLÉS Y ALEMÁN. Lecciones particulares por un acreditado catedrático extranjero. En la librería de FÉ informarán.

LUNA, 6. Su viuda ó hija ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios. Su viuda ó hija ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO. DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS. Castiguemos, —decía en sus proclamas,— a ese czar, en otro tiempo nuestro amigo, y que no quiere ser enemigo de Inglaterra. Vamos a obligarlo a que nos dé explicaciones de su conducta. (1) Y pasó el Niemen atónico de no hallar resistencia.

Alejandro comprendió que a semejanza invasión era preciso oponer la guerra nacional y el espíritu religioso, y con esta idea habló a su pueblo en tono místico y profético: —A nuestra lealtad, —dijo,— ha respondido con la perfidia ese insaciable ambicioso: sordo a las proposiciones más moderadas, viene a sorprendernos en nuestra misma patria. Mi pueblo defenderá sus familias, su país y la independencia rusa, y la Providencia protegerá nuestra causa.

de los cosacos, y asegurarse en todo caso la retirada, llevando por objeto la resistencia constante y pertinaz, con la esperanza de que el fogoso Napoleón sucumbiera ante ella, como le sucedió en Egipto y España. Entre tanto el gobierno ruso multiplicaba las negociaciones; hizo alianza con los ingleses, y habiendo interpuesto éstos su mediación para la paz con la Puerta, pudo engrosar el ejército con otros 80000 hombres. Entendió también las Cortes españolas, y se ligó con Suecia, ofreciéndole la Noruega, en vez de la Pomerania, invadida por Napoleón.

Señaló con su grandiosa estrategia las marchas que debían hacerse, pero los pantanos y los arenales la retardaron; sus generales, ya hechos reyes, no siempre querían obedecer, y el mismo encontró una lentitud y una falta de vigor que sus panegiristas no sabían explicar sino por una enfermedad. Entre tanto los rusos iban abandonando el país, a medida que se adelantaba el ejército napoleónico, el cual no hallaba por doquiera más que soledad. Para llegar a Witepsk tuvieron que sufrir las tropas fatigas inauditas, y luego se encontraron también desierta la población. Los mariscales aconsejaron entonces a Napoleón que estableciese allí sus cuarteles de invierno; pero él quería de todos modos verse en Moscú. Moscú, otro de aquellos nombres fabulosos que le enamoran como el de las Pirámides y el del San Bernardo!

reanimar su valor el júbilo feroz de una batalla. Ya habían perecido cien mil hombres; los demás sufrían los tormentos del hambre, y Moscú distaba sesenta leguas. Moscú, donde el ejército creía encontrar el reposo, la abundancia y la paz que debía dictarse en la ciudad santa! Si la gran campaña de Rusia no tuviera su heroico desenlace en Moscú, nos hubiéramos ablandado de esponja; pero en el libro de Viajes que estamos escribiendo, creemos que no solamente debemos exponer las costumbres y carácter de los pueblos, sino su historia, y he aquí por lo que presentamos de tiempo en tiempo estos grandes cuadros, que sirven de lección a la humanidad y de enseñanza a los que quieren conocer el espíritu de todos los países del globo bajo sus diversos aspectos. Así lo hemos hecho cuando nos ocupamos de Dinamarca y de Prusia, y de este modo continuaremos nuestro plan, por creerlo el más a propósito.